
证券代码：301100 证券简称：风光股份 

营口风光新材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：DY2023-001 
投资者关系活

动类别 
 特定对象调研    □媒体采访  

□业绩说明会       □新闻发布会  

□路演活动         现场参观 

□其他（请文字说明其他活动内容） 
参与单位名称 中金公司：裘孝锋、严蓓娜、侯一林 

中信证券：王子宁、刘畅、俞腾、张樱山、韩雨 
东方证券：袁帅 
广发证券：郭齐坤 
东北证券：伍豪 
中金基金：陈琛 
中信建投基金：冯天成 
首钢基金：王起 
汇添富基金：刘高晓 
富安达基金：栾庆帅 
浙商基金：景徽 
长盛基金：赵启超 
惠升基金：巢前 
广发资管：孙国盟 
广发自营：牛璐 
东北自营：冯先涛 
生命人寿：李燕玲 
新同方投资：陈作佳 
敦和资产：梁作强 
健顺投资：吴诗娴 
歌斐资产：周烨 
遂久资产：李春霞、陆辰 
Golden Nest Capital：Frank Fan 
NCC：宋清 

时间 2023 年 2 月 3 日 
地点 风光股份会议室 

上市公司接待 董事、副总经理、董事会秘书：李大双 
证券事务代表：刘学霖 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

问题 1：22 年产能利用率及抗氧剂订单情况？对 23 年的展望？ 
答：22 年全年满负荷生产，目前在手订单大概有 4 亿。榆林项目三乙基铝

和烷基酚试生产时间排在前期，抗氧剂和催化剂开车时间排在其后。 
问题 2：复配抗氧剂为什么利润率比单剂的略低？ 
答：整个集成助剂的毛利分成两块，一部分是自产的，另外一部分是外采

产品，外采会拉低产品毛利。 



问题 3：怎么计算全球抗氧化剂的需求量？ 
答：可以计算全球塑料的生产总量，结合总量，再按照一定的添加比例来

进行简单的测算，抗氧剂最大的用途还是在聚烯烃。 
问题 4：上游生产的时候已经加了抗氧化剂，为什么下游企业还要反复添

加？ 
答:塑料进行加工的时候，无论做改性还是做成品，其实都是热变形，只要

热变形就得加抗氧剂防止塑料在加热过程中加速老化，也就是做一次热变

形，就得添加一次抗氧剂，下游添加的频次可能会更多。另外现在追求产

品品质，各类助剂的添加量有增加的趋势。 
问题 5：公司未来产业的发展规划？ 
答：短期内我们还是围绕主业，采用自产或并购的方式丰富产品结构。同

时积极寻找的新的赛道和利润点。 
附件清单 无 
 


